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                  Aos nove dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito (09.08.2018), às onze
horas, na Sala Tiradentes, Plenário da Câmara de Vereadores de Sapucaia do Sul, reuniram-se os
Vereadores do Município, para trabalhos relativos à 47ª Sessão Plenária Ordinária, na 2ª Sessão
Legislativa, da 14ª Legislatura, devidamente convocada para a data e horário acima descritos.
Estiveram presentes os Vereadores que assinaram o Livro de Presenças na ordem que segue:
MARQUINHOS –  (PSB); RAQUEL – PT; IMILIA – (PTB); CLEBER – (PP); GERVÁSIO – (PP);
JORGE –  (PSD);  ADÃO –  (PT);  CACO  –  (MDB);  VENTANIA –  (PRB),  NELSON –  (SD)  e
MANINHO – (MDB). Após constatar o  quórum  necessário à realização da Sessão, o Vereador
Nelson – Presidente da Casa, invocou a proteção de Deus, deu por aberta a mesma e solicitou ao
Vereador  Maninho  –  Secretário,  a  leitura  de  um  trecho  bíblico.  Passou-se  ao ESPAÇO  DO
PEQUENO  EXPEDIENTE:  Expediente  0147.001.0007179  –  Vereadora  Imilia,  Projeto  de
Resolução – Origem Mesa Diretora, Indicações nº 254/18, 255/18, 256/18 e 257/18 - Origem do
Vereador Marquinhos, Indicações nº 258/18, 259/18, 260/18 e 261/18 - Origem do Vereador
Maninho; Atas nsº 10.125 e 10.133, que foram aprovadas por unanimidade, sem alterações
nem retificações. Votação das Indicações: Indicações nº 254/18, 255/18, 256/18 e 257/18 -
Origem do Vereador Marquinhos, Indicações nº 258/18, 259/18, 260/18 e 261/18 - Origem do
Vereador  Maninho.  Aprovadas  por  unanimidade.  Passou-se  aos  Requerimentos  Verbais:
Vereadora  Raquel  –  01)  Ao  Prefeito,  solicitando  através  da  SMO,  a  revitalização,  pintura  e
atualização dos números da idade atual de Sapucaia no pórtico da entrada da cidade, localizado
na Av. Lúcio Bitencourt, esquina com a BR 116. Aprovado por unanimidade, com a associação dos
Vereadores  Marquinhos,  Dra.  Imilia,  Gervásio,  Cleber  e  Maninho.  02)  Ao  Prefeito,  reiterando
requerimento de sua autoria, que solicita através da Secretaria Municipal de Obras, o reparo de
buracos em toda extensão da Av. Albano Francisco da Silva, Bairro Jardim América. Aprovado por
unanimidade, com a associação dos Vereadores Cleber, Ventania, Jorge, Marquinhos, Dra. Imilia
e Gervásio. 03) Ao Prefeito, solicitando através da SMSMU e SMO, o desentupimento do esgoto,
a limpeza e o corte do mato na calçada da Av. João Pereira de Vargas, nº 1318, Bairro Nova
Sapucaia.  Aprovado  por  unanimidade,  com  a  associação  do  Vereador  Maninho.  Vereador
Marquinhos – 01) Ao Prefeito, solicitando através da SMSMU, limpeza na Rua Olavo Camboim,
esquina com a Rua Mato Grosso, em frente ao Ginásio Moraizão. Aprovado por unanimidade, com
a  associação  dos  Vereadores  Raquel,  Ventania,  Jorge,  Caco  e  Gervásio.  02)  Ao  Prefeito,
solicitando através das SMST e SMSMU, que seja feita de sinalização e estudo de viabilidade
para a colocação de redutor de velocidade (quebra-mola) na Av. Lúcio Bitencourt, Bairro Centro,
em frente ao condomínio Porto de Alexandria. Aprovado por unanimidade, com a associação dos
Vereadores Raquel, Gervásio, Ventania, Dra. Imilia, Maninho e Jorge. 03) Ao Prefeito, solicitando
através das SMST e SMSMU, a repintura das faixas de segurança, na Av. Cel. Theodomiro Porto
da  Fonseca,  com  a  Rua  Tropeiros,  Bairro  Pasqualini.  Aprovado  por  unanimidade,  com  a
associação  dos  Vereadores  Dra.  Imilia,  Gervásio  e  Raquel.  Vereadora  Dra.  Imilia  –  01)  Ao
Prefeito, requer através das SMO e SMSMU, com a maior brevidade possível a troca de lâmpadas
da Rua Nestor Moraes,  assim como uma avaliação em todo o Bairro Lomba da Palmeira no
quesito iluminação pública. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores Caco,
Raquel, Ventania, Maninho, Gervásio e Cleber. 02) Ao Prefeito, requer através da SMO, que seja
realizado o conservo da Rua Jacarandá, Bairro São José, com o devido conserto do asfalto o mais
breve  possível,  pois  esta  situação  persiste  desde  2015.  Aprovado  por  unanimidade,  com  a
associação dos Vereadores Cleber, Caco, Gervásio e Jorge. 03) Ao Prefeito e a RGE Sul, requer
com maior  brevidade  possível  a  recolocação  de um poste  de luz,  Bairro  Progresso,  na  Rua
Panorama,  próximo ao número 12,  evitando assim transtornos como assaltos  entre  outros,  a
população. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores Jorge, Caco, Gervásio,
Raquel,  Maninho,  Adão  e  Marquinhos.  04) Ao  Prefeito,  solicitando  esclarecimentos  de  onde,
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quando e de que forma estão sendo aplicadas as Leis citadas 3836/17 – Institui Campanha de
Prevenção ao Suicídio no Município de Sapucaia do Sul; Outubro Rosa – Lei 3820/2017 – Institui
como o mês de prevenção ao câncer de mama; Novembro Azul – Lei 3819/2017 – Institui como
mês de prevenção ao câncer de próstata.  Aprovado por unanimidade,  com a associação dos
Vereadores Jorge, Caco, Gervásio e Cleber.  Vereador Gervásio – 01)  Ao Prefeito, solicitando
através da SMO, conserto de um buraco causado por erosão em um bueiro na calçada da Rua
Barão  do  Itararé,  em frente  ao  número  111,  Bairro  Sete.  Aprovado  por  unanimidade,  com a
associação  dos  Vereadores  Cleber,  Jorge,  Raquel,  Dra.  Imilia  e  Maninho.  02)  Ao  Ten.  Cel.
Vladimir da Silva Rocha, Comandante do 33º BPM, solicitando intensificação do policiamento no
Bairro Centro, com atenção a Rua Pinto Bandeira, entre a Av. Sapucaia e a Rua Manoel Serafim.
Aprovado  por  unanimidade,  com  a  associação  dos  Vereadores  Cleber,  Ventania,  Dra.  Imilia,
Jorge, Adão, Caco e Gervásio. Vereador Cleber – 01) Ao Prefeito, tendo em vista as informações
constantes no Relatório de Irregularidades – DIPR do Ministério da Previdência Social MPS, no
qual o mencionado relatório do Primeiro Bimestre de 2017 enviado por esta municipalidade em
06/07/2017 ao MPS, apontam divergências quanto a valores e pagamentos do parcelamento do
Fundo de Aposentadoria e Pensões dos Servidores de Sapucaia do Sul (FAPS). Pergunta: Quais
foram as  providências  tomadas  para  a regularização  das  divergências  apontadas?  Conforme
cópia do doc.  (relatório  MPS).  Aprovado por  unanimidade,  com a associação dos Vereadores
Jorge, Gervásio e Dra. Imilia. 02) Ao Prefeito, acerca das divergências verificadas no Relatório de
Irregularidades – DIPR do Ministério da Previdência Social,  relativo ao Segundo Semestre de
2017 enviando por esta municipalidade ao MPS em 06/07/2017, no qual cita divergências relativas
a  valores  e  pagamento  do  parcelamento  do  FAPS.  Pergunta:  Quais  foram  as  providências
tomadas para a regularização das divergências apontadas? Conforme cópia do doc. (relatório
MPS) anexo. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores Jorge, Dra. Imilia e
Gervásio. 03)  Ao Prefeito,  solicitando cópia de todos os termos de parcelamentos que dizem
respeito ao Fundo de Aposentadoria e Pensões dos Servidores de Sapucaia do Sul, celebrados
entre a Administração Municipal, sua Autarquia e Ministério da Previdência Social. Aprovado por
unanimidade, com a associação dos Vereadores Jorge, Dra. Imilia e Gervásio.  04)  À Fundação
Hospitalar Getúlio Vargas, parabenizando os colaboradores Renata Alves Schaffer da Ouvidoria e
Gilberto Starck Assistente Administrativo  da Direção pelo excelente trabalho que desempenham
com toda a comunidade, sempre ouvindo as demandas e tentando solucioná-las. (Fazer em Nome
do Poder Legislativo). Aprovado por unanimidade. Vereador Jorge – 01) Ao Prefeito, solicitando
através da SMSMU, a retirada de galhos da Rua Farrapos, nº 284, Bairro Vargas. Aprovado por
unanimidade, com a associação dos Vereadores Cleber, Dra. Imilia, Gervásio e Nelson.  02)  Ao
Prefeito, solicitando através da SMO, reparo de buracos na Rua 25 de Julho próximo ao Xis, pois
está se formando cratera, inclusive há risco de acidentes no local. Aprovado por unanimidade,
com  a  associação  dos  Vereadores  Dra.  Imilia,  Gervásio,  Nelson  e  Caco.   03)  Ao  Prefeito,
solicitando através da SMO, a realização de remendos localizados na Rua São Jorge, do trecho
entre a Rua José Joaquim (viaduto do Vargas) e Av. Rubem Berta, inclusive foi feito recentemente,
porém  não  resolveu.  Aprovado  por  unanimidade,  com  a  associação  do  Vereador  Maninho.
Vereador Adão – 01) Ao Prefeito, solicitando através da SMO, a colocação de uma tampa de lobo
na Av.  Américo  Vespúcio,  em frente ao nº  1486,  Bairro João de Barro,  próximo ao Posto de
Gasolina. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores Jorge, Raquel, Cleber,
Marquinhos,  Maninho  e  Ventania.  02)  Ao  Prefeito,  solicitando  através  da  SMST,  estudo  de
viabilidade  técnica,  para  colocação  de  dois  redutores  de  velocidade,  do  tipo  “ondulação
transversal”  (quebra-mola),  entre  a  Av.  Justino  Camboim com a Av.  Américo  Vespúcio,  Bairro
Pasqualini. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores Gervásio, Dra. Imilia,
Marquinhos, Raquel, Ventania, Cleber, Caco, Jorge e Maninho. 03) Ao Prefeito, solicitando através
da SMO, conserto de uma erosão próxima a calçada, localizada na Rua Teixeirinha, em frente ao
nº 325, Bairro Jardim América. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores
Jorge, Ventania, Raquel,  Maninho, Cleber e Dra. Imilia.  Vereador Caco – 01)  À Comissão de
Saúde, solicitando que seja averiguado junto a Secretaria Municipal da Saúde, posteriormente ao
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Setor de Oncologia de São Leopoldo, que é referência para os pacientes de Sapucaia, o porque
da demora de atendimento, pois há informações da espera de mais de ano. Ainda, caso a culpa
do atraso seja o Estado, que a Comissão, junto com o Secretário de Saúde, procure a Secretaria
do Estado, para as informações e providências. Aprovado por unanimidade. Vereador Ventania –
01) Ao Prefeito, solicitando através da SMO, recapeamento asfáltico da Rua Dona Josefina, em
toda extensão, Loteamento Charrua, Bairro Capão da Cruz. Aprovado por unanimidade, com a
associação dos Vereadores Gervásio, Jorge, Adão e Cleber. Vereador Maninho – 01) Ao Prefeito,
solicitando através da SMO, que seja feita a drenagem e escoamento da água da chuva que fica
parada na Rua Amapá, em frente ao nº 290, Bairro Dihel. Aprovado por unanimidade. 02) À Sra.
Liane Maria – Coordenadora da Educação, externando agradecimento e estima pelo excelente
atendimento no atendimento do Vereador, quando foram tratar de assuntos referente a Escola
Santa Rita de Cássia. Aprovado por unanimidade, com a associação dos Vereadores Ventania e
Caco. Não havendo mais requerimentos; Questão de Ordem o Vereador Adão, fez a leitura do
relatório da visita da Comissão de Educação, referente ao enxame de abelhas na Escola Vanessa
Ceconet.  Foram lidos os Projetos que aguardam pareceres.  Passou-se a votação do seguinte
Projeto: PROC. nº 20.684/217/2018 – Origem do Poder Executivo – Mensagem nº 17/18 – PROJETO
DE LEI EXECUTIVO nº 20/2018 - “Altera a redação dos artigos 66, 67, 70, 170, 171, 175, 176 e 177,
insere os artigos 177-A, 177-B e 177C e revoga o artigo 68, todos da Lei Municipal nº 662, de 13 de
fevereiro de 1978, que “Institui o Código de Edificações e disciplina sua aplicação”. Em 28.06.2018, o
Vereador Caco   solicitou o adiamento de votação por 02 (duas) Sessões, o pedido foi aprovado por
unanimidade;  o  Projeto  retornará  em  19.07.2018. Em  19/07/2018,  o  Vereador  Caco,  solicitou
adiamento de votação por 03 (três) Sessões, sendo aprovado por unanimidade. Devendo retornar em
31/07/2018. Em 31/07/2018, o Vereador Caco, solicitou adiamento de votação por 03 (três) Sessões,
sendo aprovado por unanimidade. Devendo retornar em 09/08/2018.  Nesta data, o Vereador Caco,
solicitou  adiamento  de  votação  por  03  (três)  Sessões,  sendo  aprovado  por  unanimidade.
Devendo retornar em 21/08/2018. Passou-se ao ESPAÇO DAS CONSIDERAÇÕES FINAIS: Os
Vereadores  inscritos  transferiram seus  tempos para  a  próxima Sessão  Plenária  Ordinária.
Nada  mais  havendo  a  ser  tratado,  o  Vereador  Nelson  –  Presidente  da  Casa,  agradeceu  a
presença de todos e deu por encerrada a Sessão Planária, às onze horas e cinquenta minutos.
Determinou a lavratura desta Ata, que será pelo mesmo assinada e pelo Vereador Maninho –
Secretário. Para constar, esta Ata foi devidamente lavrada pelo Serviço de Elaboração e Revisão
de Anais e Atas da Diretoria de Processos Legislativo. Sala Tiradentes, Sapucaia do Sul, 09 de
agosto de 2018. 

                                                                                                             NELSON BRAMBILA
                                     Vereador Presidente 
     CARLOS EDUARDO DOUGLAS SANTANA
                            (Maninho) 
                     Vereador Secretário
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